## El rincón de Internet en Senología

De nuevo llega a vuestras manos un nuevo número de nuestra Revista, y como podéis ver seguimos fieles a la cita para intentar compartir con vosotros nuestras experiencias en la red relacionadas con nuestra especialidad.

En esta ocasión iniciamos nuestra exposición con una página de gran interés para todos pues se nos ofrece un recurso muy útil y que os permitirá mantener una visión muy actualizada de las principales novedades bibliográficas aparecidas en las revistas más importantes a nivel internacional: AJR, Cancer, Lancet, JAMA etc. Se trata de www.amedeo.com una página esponsorizada por AM-GEN, Glaxo, Novartis, Roche, Schering y otros grandes laboratorios. Se trata de un recurso gratuito en el que al suscribirnos a alguno de los temas, por ejemplo Breast Cancer, y tras haber seleccionado de una suculenta lista de revistas cuáles son de nuestro interés, sólo nos queda introducir nuestro e-mail para que Amedeo.com nos envíe semanalmente una newsletter con una panorámica de los nuevos artículos publicados en la última semana sobre el tema de nuestro interés en el grupo de revistas que hemos seleccionado. No sólo se encuentra el cáncer de mama como tema sino que existen muchos otros tópicos médicos a los que suscribirse: infecciosas, cirugía, radiología, oncología, etc. Además se nos ofrecen conexiones en las que descargar los artículos o sus abstracts. También se nos dará una actualización semanal de nuestra página personal de Amedeo, en la que encontraremos los abstracts de los artículos aparecidos en el grupo de revistas seleccionado. Si con todo esto no es suficiente para saciar nuestra sed de actualizaciones, Amedeo también ofrece resúmenes semanales de nuevas publicaciones y nos agrupa por revistas y temas la literatura médica de los últimos 12 a 24 meses. En definitiva Amedeo es un recurso gratis, útil y de fácil acceso que nos permite estar al día de las últimas publicaciones sin necesidad de visitar la Biblioteca de la Facultad o del Hospital o bien de estar suscrito a un montón de revistas. Además ahorra trabajo y tiempo ya que nos ofrece directamente los artículos que se relacionan con el tema que hemos seleccionado. La única precaución sería fijarnos bien a la hora de la suscripción en no decir "yes" a las dos opciones para recibir propaganda de los espónsors o de ser incluido, con los datos personales en los ficheros de dichas compañías. Por cierto el único inconveniente de la página es que de momento sólo existe versión en inglés.

Cumpliendo con nuestra obligación de informar debemos reseñar la dirección del próximo Congreso de la Sociedad Española de Senología y Patología Mamaria, su página web es www.congresosenologia.org y en ella encontraremos información para las suscripciones, el programa, cursos precongreso y todas las actividades relacionadas con este evento. La página es de la calidad a la que nos tienen acostumbrados nuestros amigos de San Sebastián y no tiene ningún misterio especial.

En el último número hablábamos de antivirus y en relación con el tema os explicamos un truco sencillo de defensa que únicamente es útil para detectar la presencia de un virus de los que se propagan por vía del correo electrónico y evitar que involuntariamente colaboremos con su diseminación: para poner en marcha este sistema "casero" de autoprotección en la libreta de direcciones debemos introducir un nuevo contacto y en el correspondiente apartado como nombre pondremos @@@ y no introduciremos ningún otro dato más (este contacto carecerá pues de dirección de correo electrónico). El funcionamiento del truco es sencillo: para el ordenador @ es el primer carácter por orden alfabético, por lo que cuando el virus utilice nuestra libreta de direcciones éste será el primer contacto al que intentará enviar su información, como carece de dirección electrónica el programa administrador de correo nos avisará de un error al enviar el mensaje a @@@ y además impediremos que prosiga con la libreta de direcciones al quedar detenido en el primer elemento. El truco es de lo más simple y parece lógico que funcione en la mayoría de las ocasiones por lo que os aconsejamos ponerlo en práctica, además de contar con un buen programa antivirus, que es por supuesto la mejor protección ante la amenaza de elementos hostiles.

Nos gustaría recibir vuestras impresiones y hallazgos para poderlos compartir con los demás. Un punto que puede ser interesante para comentar es el uso de webcams y programas tipo messenger y similares que permiten una conexión directa entre dos usuarios para mantener un diálogo. Su posible aplicación en la medicina virtual para la relación médico paciente o sus innegables utilidades para consultar o comentar un caso con un colega que puede encontrarse en un punto muy lejano son perfectamente factibles en este momento.

Recordad nuestro mail: <u>29737mpd@comb.es</u> ¡gracias!.

M. Prats de Puig y M. Izquierdo Sanz